

事務所通信 リソース

7月号 VOL. 121



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

■ 旭川事務所 〒070-0037
旭川市7条通13丁目 59 番地 4
TEL: 0166-25-4131
FAX: 0166-25-4132
E-mail: cyuou@csk-i.com
URL: <http://csk-i.com>

■ 北見事務所 〒090-0023
北見市北 3 条東 2 丁目 14 番地
TEL: 0157-24-8866
FAX: 0157-24-6108
E-mail: cyuou-kitaimi@mocha.ocn.ne.jp

■ 相続税相談センター
税理士法人 中央総合会計内相談室
TEL: 0166-25-4139

※このリソースは以前のものも含め当事務所のホームページに掲載されています



昼間の暑さが激しいほど、闇に灯る明かりが涼しさを感じさせる。こんな様子を「灯涼(ひすず)し」といいます。うだるような暑さの一日が終わる頃、夕暮れとともに空気が少しずつ冷めてぼつりぼつりと明かりが灯る。このしみじみとした感じを「灯涼し」と表現すると、熱帯夜も心なしか風流で涼しげに感じられますね。

【テレワーク導入手当と税金】

最近では多くの企業がテレワークへ在宅勤務制度を導入するようになりました。しかし、自宅で通常の業務を行うおとすれば電気代やインターネットの通信費などこれまで発生していなかった費用が新たに発生する事となりまます。そこで今回は、本来ならば負担しなくてもよい経費を従業員に負担してもらった場合の税金の取り扱いを考えてみましょう。

原則的には会社が従業員に支給する金品は、給与や賞与といった名目に関係なく給与所得課税の対象となります。ただし、業務の遂行上必要なものであり、本来は会社が負担すべき実費を支払う場合「通常必要とされる範囲内」であれば課税されません。従って従業員が業務の使用量に応じて発生した通信費や光熱費などの明細を提示し、実費を精算するような場合には給与所得とならず非課税となります。



一方、会社が業務に必要な費用の補助として一律に従業員に在宅手当等を支給する場合は給与課税の対象となります。実際にはなかなか難しいとは思いますが、従業員それぞれに実費を精算してもらったほうが所得税や住民税が課税されないばかりでなく社会保険料などの負担も軽くなります。これを機にテレワークの為の実費精算のルールを作ってもいいかもしれませんね。テレワークは使用者側の管理と働く側の自己管理のバランスがとても大切です。新しいルール作りが必要ですね。

【「食べた分だけ買い足していく」という方法】

旭川では災害が少ないですが、災害時に備えた食品の備蓄の方法の「ローリングストック」が注目を集めています。普段の食品を多めに備蓄し、食べた分だけ買い足していくことで常に一定の量をキープします。決しておいしいとは言えない従来の非常食とは異なり、いざという時のいつもと同じ食事は精神的な余裕も生みます。例えば日清食品は定期的カップヌードルを家庭に自動配送するサービスを開始しています。備蓄にもいろいろな工夫が必要ですね。



今月の教えてキーワード【ロイヤリティ】

特許権・商標権・著作権などの権利を持つ者に支払う使用料のことです。

「ノウハウの伝授に対しロイヤリティを支払う」「一回につき10%のロイヤリティが発生する」といった名詞的用法で用いられます。

「王権」という意味も持つこのロイヤリティ (royalty) と、似た表記となるロイヤルティ (loyalty) とが混同されますが、後者は「忠誠心」と訳され、企業やブランドへの愛着を図るマーケティングなどに使用されるので注意が必要です。

【つまらない仕事】

お金(生活)の為に働く事を労働、自分や社会の為に働く事を仕事などと使い分ける事があります。言葉の定義はともかく働くという事には常にこの2面性があります。社会的な動物である人間にとって自分自身が食べる為や能力を高めたり成長する為に働く事と、コミュニティーの為に働く事は渾然一体となっています。集団で狩りを行ったり地域で農作業を行ったりする事を考えるとイメージし易いですね。

あるスーパーのパートの方の話です。『笑顔の挨拶、丁寧な接客を心掛けやりがいを見出していた表舞台の接客(レジ)から裏方の清掃に配置換えになる事に戸惑いがありました。どういう気持ちで新しい仕事に臨めばいいんだろう。引継ぎを終えいざ仕事に取り掛かる。従業員用、お客様用トイレ5ヶ所。開店前の7時半から清掃を始め日頃は意識していなかったトイレの環境にも驚きました。前任者はこれ程大変な仕事を毎日やっていたんだと。スーパーの商品は新鮮さが命です。店に少しでも汚れがあれば購買意欲は失われます。(この汚れも全てお客様がお越しになった証。心をこめて清掃しよう)そして、全ての仕事に価値がありこれが私の使命だと誇りを持って取り組みました。女性トイレに柔らかいイメージの花、男性トイレには水仙など縦に伸びるイメージの花を飾るなどしていると自分から仕事にありがとうを言える様になり又お客様や職員からもありがとうを頂けるようになりました。これもこの仕事のお陰です。手洗い場に飾った花を見た従業員から「いつも綺麗な花をありがとう。これも飾ってくれない?」とお礼を言われて花を頂きました…』

(しんせい2015.7月号要訳)

ワンクリックで大金を稼ぐような小さな努力で大きな成果を得られる仕事もてはやされています。しかし「つまらない仕事」「給与の低い仕事」だからとダメな仕事にしているのはあなた自身ではないでしょうか。人は仕事を通じてしか成長できないと言います。与えられた仕事に全力を尽くす時に人は成長し、仕事そのものも美しく価値の高いものになるのだと思います。その結果仕事が楽しくなり喜びに変わっていきます。そのような仕事がワンクリック何百万円の仕事をも超えるものとなるのではないのでしょうか。

税理士法人 中央総合会計 井内 敏樹

危機の中で人は
成長し
危機の中
人は
本ものになる

今を生きる!

先人の言葉

村真民の言葉。
仏教詩人である坂
「この後に続く言葉
は「だからこそ危機
を避けるな。むしろ
危機に立ち向かう心
を養え」。困難を乗り越
えるのではなくバ
ネにしよう。」

【店長がバカすぎて】

全国の書店スタッフから「描写がとてもしリアル」と驚きの声が集まった作品です。

店長に振り回される書店スタッフの京子を楽しんでいると、物語はいつの間にかミステリーに! ちょっと残念な上司に悩まされている人におすすめの一冊です。

